
L’ARTICOLO È UNA PARTE VARIABILE DEL DISCORSO CHE PRECEDE IL 
NOME E NE INDICA IL GENERE (MASCHILE O FEMMINILE) E IL NUMERO 

(SINGOLARE O PLURALE). 
 
Esistono 3 tipi di articolo:  
 

 
ARTICOLI DETERMINATIVI 

 
 MASCH. FEMM. 

SING.  
IL, LO, L’ 

 

 
LA, L’ 

 
PLUR.  

I, GLI 
 

 
LE 

 

 

INDICANO PERSONE, ANIMALI 
O COSE BEN NOTE A CHI 
PARLA E A CHI ASCOLTA.  

 
ARTICOLI INDETERMINATIVI 

 
 MASCH. FEMM. 

SING.  
UN, UNO 

 

 
UNA, UN’ 

 
PLUR.  

/ 
 

 
/ 

 

 

 
INDICANO PERSONE, ANIMALI 
O COSE IN MODO GENERICO, 

INDETERMINATO. 
 

NON HANNO IL PLURALE. 
 

UN AL MASCHILE NON VUOLE 
L’APOSTROFO! 

 
(INIZIANO PER U) 

 
 

ARTICOLI PARTITIVI 
 

 MASCH. FEMM. 
SING.  

DEL, 
DELLO, 
DELL’ 

 

 
DELLA, 
DELL’ 

 

PLUR.  
DEI, 

DEGLI 
 

 
DELLE 

 

 

INDICANO UNA PARTE 
INDETERMINATA DEL TUTTO.  

 
PUÒ ESSERE SOSTITUITO CON 

LE ESPRESSIONI: 
“UN PO’ DI...” 

“ALCUNI O ALCUNE” 
 

INIZIA SEMPRE PER D 



REGOLE PER L’USO CORRETTO DI ALCUNI ARTICOLI 
 
Guarda attentamente la tabella per imparare l’uso degli articoli. Fai attenzione 
a UN’ che si mette solo davanti ai nomi femminili che cominciano con una 
vocale!!!! 
 

 SINGOLARE  PLURALE  
MASCHILE     

 
Davanti a nome 

che inizia per 
consonante 

 

IL / UN / DEL 
CANE 
GIOCO 

SALAME 
I / DEI 

CANI 
GIOCHI 
SALAMI 

 
Davanti a nome 
che inizia per: 

s+consonante; 
z, ps, gn, x, y. 

 

LO / UNO / 
DELLO 

 
STUDENTE 

PSICOLOGO 
GNOMO 
YOGURT 

XILOFONO 
ZAINO 

 

GLI / 
DEGLI 

STUDENTI 
PSICOLOGI 

GNOMI 
YOGURT 
XILOFONI 

ZAINI 

 
Davanti a nome  

che inizia per 
vocale 

 

L’ / UN / 
DELL’ 

 
ALBERO 
INDIANO 
AMICO 
ACETO 

 

GLI / 
DEGLI 

ALBERI 
INDIANI  
AMICI 
ACETI 

FEMMINILE     

Davanti a 
consonante 

LA / UNA / 
DELLA 

 
CASA 

BAMBINA 
MAMMA 
FARINA 

 

LE / 
DELLE 

CASE 
BAMBINE 
MAMME 
FARINE 

Davanti a 
vocale 

L’ / UN’ / 
DELL’ 

 
AMICA 
IDEA 
ORA 

 

LE / 
DELLE 

AMICHE 
IDEE 
ORE 

 

 
Ricorda che l’articolo non si usa mai con i nomi propri di persona, animale o 
città!!! 
 


